

## Informations Pratiques

L'Association Ecrans des Mondes, présidée par Michel Noll, est engagée à réunir des documentaires de création des quatre coins du monde, apportant avec chaque film le regard singulier d'un auteur sur un phénomène de société qui mérite discussion et approfondissement. Loin de la course à l'audimat, ces films, humblement, tentent d'offrir du « sens ». Proposé par des cinéastes indépendants, il s'agit d'œuvres cinématographiques éclairant tel ou tel sujet, quelque soit le théâtre de l'action. Ils visent à alimenter un débat de qualité autour de la thématique retenue. Nous le savons, beaucoup de sujets interpellent les citoyens de nombreux pays, et le regard d'ailleurs est bien souvent une clef efficace pour mieux aborder nos propres questionnements. Chaque projection sera suivie d'un débat passionnant avec le réalisateur et/ou un expert.

### PROJECTION – DEBATS UN SAMEDI PAR MOIS DE 11H00 À 15H00

La séance dédiée à la thématique de la petite enfance aura lieu le 14 janvier prochain, de 11h00 à 15h00, au siège de l'association Ecrans des Mondes. Elle est en accès libre pour tous les habitants de la CC2M. Les personnes participantes sont invitées - mais ce n'est pas une obligation - de bien vouloir apporter une contribution de leur choix au buffet.

## CONTACTS

### COMMUNAUTE DE COMMUNES DES 2 MORIN

10 Avenue de la Maison Blanche  
77320 La Ferté-Gaucher

[a.canon@cc2m.fr](mailto:a.canon@cc2m.fr)  
[communication.culture@cc2m.fr](mailto:communication.culture@cc2m.fr)

Tél.: 06 38 63 51 93 et 06 73 45 48 31

[www.cc2morin.fr](http://www.cc2morin.fr)

### ECRANS DES MONDES

8, rue des Lilas 77320  
MONTOLIVET  
[info@ecransdesmondes.org](mailto:info@ecransdesmondes.org)  
Tél : +33(0)1 64 03 70 98  
[www.ecransdesmondes.org](http://www.ecransdesmondes.org)

# Dossiers des 2 Morin

Projections-débats autour de thématiques controversées de notre territoire

## D'une maternelle à l'autre



### Ce n'est qu'un début

Un film de Jean-Pierre Pozzi & Pierre Barouger, 102min, France Belgique Espagne, 2010

*Il n'y a pas d'âge pour observer, pour penser, pour parler....*

Ils s'appellent Azouaou, Abderhamène, Louise, Shana, Kyria ou Yanis, ils ont entre 3 ans et 4 ans quand ils commencent à discuter librement et tous ensemble de l'amour, la liberté, l'autorité, la différence, l'intelligence. Durant leurs premières années de maternelle, ces enfants ont expérimenté avec leur maîtresse Pascaline la mise en place d'un atelier à visée philosophique.  
Et si l'on donnait la parole aux enfants ?

**Samedi 14 Janvier 2023 à 11h00**

au Château de Thiercelieux, 8 Rue des Lilas, 77320 MONTOLIVET

**Débat modéré par Céline Chrétien & Philippe Bouvier**

*Suite au visionnage du film, le débat devrait s'installer pour échanger entre grands témoins et invités locaux. Celui-ci sera suivi d'un déjeuner buffet préparé par la petite équipe des Ecrans des Mondes et enrichi à partir d'éléments apportés par les uns et les autres*

[www.ecransdesmondes.org](http://www.ecransdesmondes.org) @ecransdesmondes [www.cc2morin.fr](http://www.cc2morin.fr)



14 Janvier 2023 à 11h00

Dans notre territoire, comme partout ailleurs, la plus tendre enfance mérite une attention toute particulière, tant les premières années de socialisation sont capitales pour le développement de la capacité des enfants de s'épanouir dans leur environnement social, et de participer activement, au-delà du cadre familial, à la construction d'un espace communautaire favorable au vivre ensemble, à l'éducation et à l'épanouissement individuel.

Les crèches et maternelles de la Brie apportent d'ores-et-déjà une multitude de solutions, les services de la petite enfance de la CC2M organisent des rendez-vous spécifiques, des lieux d'accueil parents/enfants et des groupes de paroles sont très actifs, et n'oublions pas de mentionner la Semaine annuelle de la petite Enfance où une farandole est proposé au jeunes parents, ou à celles et ceux qui s'interrogent pour venir s'installer.

En complément à la Semaine de la Petite Enfance, il est peut-être utile de faire un point d'étape en début d'année, un moment de réflexion citoyenne et de concertation pour rendre aussi transparent que possible l'ensemble des services actuels et futurs proposés aux parents concernés. Et qui sait, peut-être pour mobiliser de nouvelles forces bénévoles au service de la petite enfance.

Fidèle aux Dossiers des 2 Morin, une telle réflexion s'appuie sur un documentaire centré sur cette thématique et dont le visionnage collectif est proposé dans le cadre d'une séance de ciné-débat en accès libre et pour tous les citoyens de la CC2M. Le film présenté permettra de structurer les échanges qui suivront, échanges entre grands témoins, habitants et professionnels invités et qui mettront l'accent sur le fait que la Petite Enfance est une thématique qui ne concerne pas que les parents de jeunes enfants : elle nous concerne toutes et tous, car c'est avec elle que l'on prépare la prochaine génération de nos citoyens.

### Grand témoins et invités

Nous espérons que la Vice-présidente de la CC2M en charge de la Petite Enfance, de l'Enfance et de la Jeunesse, Mme Renée Chabriillanges, Maire de St. Siméon ainsi que la Directrice des services de Petite enfance de la CC2M, Mme Laura WEIGHERT seront avec nous. Nous comptons également inviter nommément toute personne du territoire directement concerné par cette thématique, que ce soit à titre personnel ou professionnel. Rappelons que l'accès est libre, et tout habitant de la Brie des 2 Morin est le bienvenu. Merci de nous prévenir de votre présence au [info@ecransdesmondes.org](mailto:info@ecransdesmondes.org)

### Modération

Afin d'approfondir au mieux les échanges, la modération sera assurée par Céline CHRETIEN, directrice de la maternelle de Villeneuve sur Bellot et Philippe Bouvier, directeur de la maternelle de Saint-Ouen sur Morin.

### Conclusion

L'expérience de ces échanges donnera lieu à un compte-rendu rédigé par nos soins. Nous espérons pouvoir y mentionner des remarques, suggestions et recommandations utiles pour rendre plus transparents et utiles l'ensemble des efforts déployés sur notre territoire. Le but : rendre la petite enfance aussi attrayante et innovante que possible. Le compte rendu sera diffusé à tous les intéressés via internet et disponible/consultable dans les archives de l'association Ecrans des Mondes.

### Prochaines dates à retenir :

11 Mars 2023 à 11h00